
平成２９年度 第１回宇和島圏域定住自立圏共生ビジョン懇談会 

 会 議 録 
 
日時 平成２９年６月２９日（木） 午後２時００分～午後３時３０分 
場所 宇和島市役所 ２階 大会議室 
出席 

（ 委 員 ） 竹葉委員、岡部委員、渡辺委員、上田委員、入田委員、濱委員、 
西崎委員、久保委員、二宮委員、加藤委員、善家委員、平田委員、 
井上委員、松廣委員、新田委員、松浦委員、德岡委員、山崎委員代理人

【敬称略】

（アドバイザー） 松野町ふるさと創生課：友岡課長、鬼北町企画振興課：葛本係長、 
愛南町企画財政課：児島課長、立花課長補佐 

（ 事 務 局 ） 石橋宇和島市長 
宇和島市企画情報課：大宿課長、梶原課長補佐、渡邉係長、山本主事 

 
 
１ 開会 
 
２ 委嘱状交付式 
   【石橋宇和島市長より委嘱状を交付】 
 
３ 市長挨拶 
   【石橋宇和島市長より挨拶】 
 
４ 宇和島圏域定住自立圏共生ビジョン懇談会設置要綱について 
   【事務局から資料②を用いて説明】 
 
５ 委員紹介 
   【事務局が各委員を紹介】 
 
６ 会長・副会長選任 
   【会長に岡部委員、副会長に西崎委員を選任】 
   【会長、副会長より就任の挨拶】 
 
７ 議事 
（１）定住自立圏の概要について 



   【事務局から資料③を用いて説明】 
   【質疑応答】 

（ 委 員 ） 昼夜間人口比率と通勤通学１０％圏の要件はそれぞれ満たしている

のか。 
 

（事務局） 通勤通学等で夜間よりも昼間に人口が増え、昼夜間人口比率は１を超

えている。また、構想に参加する３町は通勤通学１０％圏となってい

る。 
 

（ 委 員 ） 市と町が長期の協定を締結して事業を進めることは理解したが、これ

まで町同士で行ってきた事業はどうなるのか。 
 
「総合戦略の推進」とはどのようなことをするのか。 
 
資料では教育部門について図書館の取り組みが紹介されたが、他に想

定している取組はどのようなものがあるか。 
 

（事務局） 中心市と３町は共同・連携して共生ビジョンに記載された事業を進め

ていくこととなる。町主体で行ってきた事業についても、中心市を含

めて圏域へ広げていく場合は協定ビジョンに記載することができる。 
 
「総合戦略の推進」について、例えば、各市町が独自に総合戦略を策

定して移住促進等を実施しているが、そのような事業について連携し

て実施することを想定している。 
 
教育部門の取り組みについては、圏域市町からの事業提案を集計中で

あるため、次回以降の懇談会で紹介させていただく。 
その際に不足があれば追加のご提案をしていただきたい。 
 

（ 委 員 ） 提案された事業はすべて共生ビジョンに載せるのか、交付税措置に収

まるようにするのか。 
また、共生ビジョンの構成はこの懇談会で１から作っていくのか。 
 

（事務局） 共生ビジョンの構成は事務局である程度作成しており、この後の議案

２において説明させていただく。 
事業については具体的な内容を見てから協議いただければと思うの

で、次回以降の懇談会で提示させていただきたい。 
 

 



（２）定住自立圏共生ビジョン（案）について 
（３）会議の進め方と今後のスケジュールについて 
 【一括して提案され、事務局より資料⑥・資料⑦・資料⑧を用いて説明】 

【質疑応答】 
（ 委 員 ） 資料③で紹介された他の圏域の事例はすでに取り組みが開始されて

いるものか。また、事業費が数億円に上るようなものもあるが、財源

はどうしているのか。 
 

（事務局） 紹介した事例は取り組みが開始されているもの。交付税措置は上限が

あるため、一般財源や他の補助金等が使われていると思われる。 
 

（ 委 員 ） 私の職場にも結婚適齢期の職員がいるが、なかなか出会いがないと言

っている。宇和島商工会議所で実施されている事業をＨＰで見て参加

を促したりしているが、「婚活」と前面に出ていると参加しづらい気

持ちがあるようだ。昔は青年団活動が出会いの場になっていることも

あった。 
宇和島商工会議所の事業での成功事例というか、どのくらいの方が参

加されているのかお聞かせ願いたい。 
 

（ 委 員 ） 宇和島商工会議所では去年１０月～年度末まで計３回実施し、１回あ

たり男女２０名ずつを募集したところ、合計で９０数名の参加があっ

た。結婚に至ったかどうかまで追跡調査は行っていないが、２０組の

カップルが成立している。 
女性は県のＭＩセンターに登録者を紹介してもらっており、男性は商

工会議所で宇和島市在住の方を募集している。 
皆さん真剣に参加されているので、この成立数になっていると思う。 
市の助成を受けており、予算が確保できる限りは今後も続けていきた

い意向である。 
 

（ 委 員 ） このような婚活事業も共生ビジョンの対象とできるのか。 
 

（事務局） 例えば男性の募集範囲を圏域在住の男性とする等、圏域で連携して実

施する形とすれば対象となる。 
 

（ 委 員 ） 参考までに、宇和島商工会議所での事業費は１００万円で、今後は第

一次産業の後継者も交えた婚活というものも検討している。 
 

（ 委 員 ） 宇和島駅近くの複合施設について、圏域に人を呼ぶということなら、



ＪＲ宇和島駅の操車場などを観光資源化して、道の駅も交えて面的に

人を呼ぶイベントやツアーを開催するようなことも検討していけれ

ば。 
 

（ 委 員 ） 他の市でも、駅周辺が活性化して人が集まったという事例もあるた

め、今後の懇談会で協議していきたい。 
 

 
８ その他 

【自由意見】 
（ 委 員 ） 今回、教育関連の関係者として参加しているが、宇和島市からは教育

関連の参加者が出てきていない。 
教育関連の協議を行う際に各市町の関係者が揃っていた方がよいと

思うが、協議に参加してもらうことはできるのか。 
 

（事務局） 委員としての枠は設置要綱で２０名と定めているが、会長が必要と認

める場合は、委員以外の者を会議へ参加させて意見を伺うことが可

能。 
 

（ 委 員 ） 病院関係も市立病院が入っておらず少し心配していた。 
必要な場合は委員以外の関係者も呼ぶということでよろしいか。 
 

（ 委 員 ） 異議なし。 
 

 
９ 閉会 
 


